
 

   
 

2, allée des Roses 77 310 Saint-Fargeau-Ponthierry 77310ademaj@gmail.com 

 
 
Madame Séverine FELIX-BORON 
Hôtel de ville 
77310 Saint-Fargeau-Ponthierry 
 
 
Saint-Fargeau-Ponthierry, le 16 octobre 2024 
 

 
Madame La Maire, 

 
Notre hameau de Moulignon a été une nouvelle fois sévèrement frappé cette nuit du 9 au 10 
octobre dernier par le débordement de son ru lors de la tempête annoncée « Kirk » et inondant 
le centre du village, ses habitants, son commerce, son église.  La dernière submersion 
remontait au printemps 2016 et nous craignions tous qu’un tel drame ne se reproduise dû au 
dérèglement climatique bien réel. 

 
Nous avions cru que depuis 2016, nos élus avaient pleinement pris conscience de leurs 
engagements pour assurer la protection de leurs habitants et éviter que de tels événements 
ne se renouvellent. La commune, en confiant la gestion de ses cours d’eau au SEMEA, syndicat 
dont la compétence annoncée se porte sur la « préservation de notre territoire contre les 
risques d'inondations » (https://www.saint-fargeau-ponthierry.fr/cadre-de-vie-environnement/espaces-naturels-

transition-ecologique/transition-ecologique), on aurait pu s’attendre à ce que cette responsabilité soit 
pleinement assumée et ainsi obtenir une maîtrise des inondations sur le ru de Moulignon. 

 
Force est de constater que plus de 9 ans après, cela n’a pas été le cas et que rien n’a été fait 
pour éviter qu’une telle catastrophe avec cette telle ampleur ne se reproduise. 

 
Comment peut-on comprendre cette situation alors qu’à maintes reprises notre association 
vous a alerté ainsi que le SEMEA sur les risques majeurs auxquels notre hameau pouvait être 
confronté et surtout en vous interpellant sur la lenteur d’exécution de mesures urgentes et 
incontournables à mettre en place ? 

 
Il nous parait important maintenant de réunir sans plus attendre les habitants du hameau 
pour pouvoir : 

- Écouter chacun sur ce qui s’est passé avant, pendant et après cette inondation 
et obtenir ainsi un retour d’expérience destiné à tirer de vrais enseignements 

-  Exprimer les décisions d’aide et de prévention que notre commune envisage 
urgemment de mettre en place,  

- Et d’assurer les habitants que les mesures adaptées seront rapidement et 
effectivement mises en place cette fois ci. 

 
Nous comptons sur vous pour initier cette rencontre avec les sinistrés dans les meilleurs délais. 
Nous ne pourrons pas et ne voulons surtout pas revivre un tel évènement. Notre sécurité à venir 
dépend de cette prochaine rencontre et de ce qui sera engagé. 

 
Veuillez recevoir, Madame La maire, nos respectueuses salutations. 

 
 
Copie à tous les élus 
Copie SEMEA 

LETTRE OUVERTE 


